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建造業欠薪3,000萬 6年新高
總工會助1,431工友追討 鄧家彪憂禁查冊礙申索

十大基建項目陸續上馬，大大小小的工

程正如火如荼地進行，有承建商為獲

取最大利潤，將工程逐層分判，令建造業工

人遭欠薪的情況增加。香港建造業總工會去

年共接獲191宗欠薪個案，欠薪人數高達

1,431人，涉及金額逾3,000萬元，較2011年

約900萬元的拖欠薪金，大幅增加超過2倍，

欠薪數字創6年新高。當中最嚴重的一宗個

案拖欠超過500萬元的薪金，涉及燒焊工人

及雜工180人。

工人指追薪司法程序繁複

上月中遭分判商拖欠薪金的雲石工人任先

生表示，同在大埔白石角天賦海灣樓盤內工

作的約88名雲石工人，被大判京匯國際工程

有限公司拖欠240萬薪金。他曾到勞工處投

訴，但登記及核對資料等司法程序繁複，工

人難以趕在過年前取得血汗錢。遂轉向工會

投訴，工會透過公司查冊追蹤該承判商辦公

室地址。前日在工會陪同下，到該承判商位

於柴灣的辦公室外追討欠薪，分判商承諾明

天向受影響的員工支付欠薪。

周聯橋：修改「公司條例」礙追薪

建造業總工會理事長周聯僑表示，申索欠

薪的法律程序繁複費時，有時甚至被判庭外

和解，被迫將薪金「打折」。工會現有的欠

薪投訴個案，逾20%是通過公司查冊，追蹤

公司地點，直接與其談判，追討工友拖欠薪

金。惟近期港府計劃修改《公司條例》，以

保障僱主私隱為由，限制公眾查核公司董事

資料，該會擔心新修例會影響工友的申索渠

道，引發更多欠薪個案。

工聯會立法會議員鄧家彪表示，新《公司

條例》必須平衡各方的利益，建議勞工處、

勞工法庭等機構應主動為申索欠薪的工友提

供相關資料，協助追討賠償。

另外，對於建造業人手不足問題，政府不

應只顧考慮輸入外勞，應以培訓本地工人為

主，打擊欠薪歪風，優化建造業，以吸納新

血入行。

香港文匯報訊（記者　陳錦燕）建造業市場蓬勃，惟建造業工人遭欠薪的

情況卻不斷加劇。工聯會屬下建造業總工會去年共接獲投訴欠薪個案達191

宗，協助1,431名工友追討逾3,000萬元的拖欠薪金，欠薪數字創6年新高。該

會表示，工會現時主要透過公司查冊協助工友追討欠薪，惟近期港府有意修

改《公司條例》，限制查核公司董事資料，擔心修例會阻礙工友的申索渠

道。工聯會立法會議員鄧家彪要求新《公司條例》需平衡各方利益，以保障

建造業工人的權益。
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■林鄭月娥出席「漣漪行動」婦女活動與嘉賓譚

耀宗等合影。 記者梁譽東攝

香港建造業總工會
成功追薪個案（2007至2012）

年度 遭欠薪人數 金額（港元）

2007 692 11,034,825

2008 1,156 24,207,202

2009 1,001 14,692,542

2010 761 13,316,676

2011 553 8,955,968

2012 1,434 31,579,133

合計 5,594 103,786,346

資料來源：香港建造業總工會

製表：記者陳錦燕

林鄭出席婦女活動
勉勵自學自我提升

報考警隊
料較去年增千宗

玻璃回收諮詢 擬徵酒樽費

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）婦女在香港扮
演的角色越見重要，特首梁振英在施政報告中建
議，將協助婦女學習的「自在人生自學計劃」常
規化，並開設英語及普通話授課的課程。政務司
司長林鄭月娥昨日出席團體「漣漪行動」在天水
圍舉辦的活動時表示，婦女是社會上的重要角
色，相信「自在人生自學計劃」可協助一些基層
婦女，尤其一些在職的婦女，並帶動社會和諧共
融。
活動召集人邱浩波表示，「漣漪行動」是由一

群熱心的女性專業人士、婦女組織、社工及義工
團體等在2008年發起，「出錢出力」透過不同形
式的活動，協助社區的婦女，表達對社會關懷的
訊息，形成「漣漪」效應，讓婦女生活更精彩。

香港文匯報訊（記者　陳錦燕）長者
生活津貼將於4月起發放，有關設立長
者資產申報仍有爭議。社會福利署署長
聶德權表示，長者生活津貼設立資產申
報機制，有助當局識別經濟有需要的長
者，令公帑用得其所。聶德權又指，入
息及資產申報已做到簡單易明，若長者
仍不清楚資產申報要求，錯報或漏報資
產資料，當局會以寬鬆手法處理。
聶德權昨晨出席一個電台節目時表

示，長者生活津貼設立資產申報機制，
是希望公帑能夠幫助經濟有需要的長
者，計劃所設定不超過19.3萬元的資產
限額，與現時65歲以上的長者領取普通
生果金的經濟要求一樣，限額會在計劃
實施一年後檢討。

7成生果金長者
資產不及限額一半

聶德權又謂，現時通過經濟申報，領
取普通生果金的長者，當中70%人的資
產都在限額一半以下，相信長者生活津
貼能提供一定支援。他表示，未來會加
強長者生活津貼的申請辦法的宣傳，若
發現長者因不清楚資產申報要求而漏
報，當局會寬鬆處理；若果有證據發現
屬蓄意，由於涉及公帑，長者有需要承
擔責任及可能觸犯法例，但重申會以體
恤態度處理。
聶德權表示，有29萬名曾經申報過資

產、領取生果金的長者毋須再提交申
報，他們會在本月25日起會收到綠色的
通知書，自動轉換到長者生活津貼，今
年4月5日起銀行戶口便會收到首筆2,200
元的津貼。當局將於明年4月會複檢這

批長者的資產狀況。而其他未做過資產申報的新
申請者，今年3月底起會收到新申報表，只要符
合入息及資產限額，年底前寄回表格，均可申領
到長者生活津貼。
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香港文匯報訊（記者　文森）港人每
日共棄置逾200公噸玻璃廢料，其中有
90%廢玻璃會直接送往堆填區。環境局
局長黃錦星表示，將於本周就玻璃樽
盛器徵費展開諮詢，為期3個月。有消
息指政府將向紅酒和啤酒樽徵費，每
個費用介乎幾毫至一元。有葡萄酒業
界稱，徵費對低價貨品影響較大，或
將成本轉嫁至消費者。

黃錦星冀採生產者責任制

環境局局長黃錦星昨日出席環保頒
獎典禮後表示，玻璃屬較重的廢料，
運輸和回收上是有成本的，所以希望

有生產者責任制度，補貼有關成本。
當局將於本周內，就玻璃樽盛器徵費
展開公眾諮詢，諮詢為期3個月。而徵
費的原則是希望補助玻璃樽回收的費
用，以支持本港循環經濟。
黃錦星解釋，當局推行徵費時，會

找有相關配套的承辦商，並視乎價錢
去訂出費用。而參考外地經驗，價錢
相對來說不是太高。以一樽標準紅酒
樽的大小，費用介乎幾毫至一元。但
外地的價錢和本地有差距，當局將視
乎投標價，再訂細節。
黃錦星又稱，當局會找一間或以上

的公司，去搜集、回收香港分類出來

的玻璃樽，運輸到一些地方，讓這些
廢玻璃有出路。以香港情況而言，從
源頭方面，即進口及生產方面徵費，
會比較集中和容易。

葡萄酒商會指做法不公平

對於有消息指政府將向紅酒和啤酒
樽徵費，香港葡萄酒商會會長何耀康
認為做法不公平。他表示，徵稅若劃
一為1元時，對一些價格較低的貨品，
徵費比率較高，成本或會轉嫁至消費
者。他稱，徵費亦應包括其他飲品和
醬油等的玻璃樽，商會將於本月中徵
詢業界意見，再向政府提交。

香港文匯報訊（記者　郭兆東）有志投考警隊人數
不斷上升，料申請人數將持續增加。教育及職業博覽
今日踏入最後一天，警方表示，警務處攤位首兩天已
接獲逾200宗申請，情況理想，料整個博覽期接獲的申
請數將按年增加1,000宗。昨日警方安排爆炸品處理課
在場為市民展示最新拆彈裝備，除吸引不少學生主動
查詢投考資訊，部分更即場進行初步遴選；亦有港媽
帶同就讀小學的兒子到場參觀，冀擴闊孩子視野，鼓
勵日後尋找屬於自己的路向。

工作示範 吸引不少市民

教育及職業博覽今日將踏入最後一天，其中警務處
攤位一連4日都有不同的部門包括警犬隊、機場特警及
反恐特勤隊為市民示範警隊工作。昨日警方爆炸品處
理課，帶同兩部用作處理爆炸的機械人及重裝備，吸
引不少到場市民的目光。
其中帶同兩名仍就讀小學兒子到場的楊太表示，昨

日是應大仔要求到場參觀，因大仔對紀律部隊的架構
及裝備感興趣，故希望能到場滿足其求知慾。對於帶
同兒子到教育及職業博覽參觀，是否想順道為其未來
發展鋪路，楊太卻指不會為兒子安排太多，反希望兒
子能按自己意向發展，即使日後想投考警隊或是其他
公職，家人都會無條件支持。

薪高糧準 吸引男女青年

同場亦有不少快將畢業的學生在搜查就業資料，以
便在踏出社會前做好兩手準備。正就讀毅進康體文娛
課程的馮同學表示，自小已有志投身警隊，適逢有大
型就業博覽，希望能即場進行面試，並於日後將課程
中學到的活動管理知識，應用在處理警民關係及突發
事件上，以持續提升警隊聲譽。在中文大學修讀酒店
管理的陳小姐則表示，雖然尚未立定日後志向，但投
身警隊薪高糧準，絕對是值得考慮的因素。

警務處人事部高級督察陳財興指，申請投考警隊人
數持續上升，首兩天博覽已接獲逾200宗申請。他稱，
雖然申請者分布不同年齡及學歷階層，但都有一共通
點，「申請者的態度積極正面，亦會主動詢問警隊的

工作細節」，認為今年的博覽起良好的宣傳作用。總督
察張國威亦認為，參展博覽為警方帶來正面宣傳效
用，現階段反應良好，預料整個博覽期間接獲的申請
投考警隊數，有望較去年增加約1,000宗。

香港文匯報訊（記者　郭兆東）警務處處
長曾偉雄（見圖）昨日強調，警方處理遊行集
會只會依法辦事，過程不涉及政治成分，絕
不會與遊行人士為敵。他指出，去年有76%
被捕遊行人士涉及普通襲擊、刑事毀壞及恐
嚇，與集會自由無關。同時，對監警會憂慮
一刀切拒絕街站，會令團體不按程序辦事的
說法感奇怪，會去信要求公開討論。此外，
他重申去年本港治安平穩，呼籲市民遇上日
漸增加的騙案時應保持冷靜，勿起貪念。
曾偉雄昨日出席電台節目時強調，警方既

不會與遊行人士為敵，亦希望參與遊行人士
不要以警方為敵。

遊行中被捕者 多涉普通襲擊

他稱，去年於遊行中被捕的人士，大多涉
及普通襲擊、刑事毀壞及恐嚇，與集會自由
無關，只是有個別人士借故批評警方打壓遊
行，希望市民能分辨事實。
至於監警會日前指出，若警方一刀切拒絕

遊行團體設置街站，或憂慮會令有關團體不
按程序辦事，曾偉雄對監警會的結論感奇

怪，表示將去信監警會，要求公開討論其看
法及建議。他稱，監警會於去年的「七．一
遊行」中亦發現團體街站嚴重阻塞街道，故
警方為免再度影響秩序，才會在元旦遊行作
出相關安排；同時，建議團體可在遊行路線
外較寬闊的道路設街站，如灣仔修頓球場及
銅鑼灣堅拿道。
至於本港去年治安情況，曾偉雄指出，雖

然去年整體罪案數字、暴力罪案數字及破案
率均較2011年有改善，其中破案關鍵在於良
好的跨境合作，及市民能把握報警時機。此
外，曾偉雄又指，適逢今年遇上警員退休
潮，來年將計劃招聘175名見習督察及990名
警員，以填補空缺。

一哥：依法處理集會 不會與民為敵

■陳小姐認為，投身警隊薪高糧

準，值得考慮。 記者郭兆東攝

■馮同學表示，希望能即場進行

面試。 記者郭兆東攝

■警務處攤位吸引不少學生主動查詢投考資訊，部分更即場進行初步

遴選。 記者郭兆東攝

■楊太稱，兒子希望能按自己意向發展，即使他日後想投考警隊，她

都會支持。 記者郭兆東攝

■香港建造業總工會要求新《公司條例》平衡各方利益，以保障建造業工人的權益。

香港文匯報記者陳錦燕攝


